

平成 24 年度
第4回 羽黒地域審議会
会議録 (概要)

期日：平成 24 年 2 月 14 日 (木)

場所：羽黒庁舎 3 階 集会室

平成24度 第4回 羽黒地域審議会会議録（概要）

○日 時 平成25年2月14日（木）13時30分～

○場 所 羽黒庁舎3階 集会室

○出席委員（順不同）

佐藤 進、岡部 彌一郎、太谷 真一、金野 信勇、島津 慶道、山田 鉄哉、齋藤 一、
山田 勝実、齋藤 良幸、本間 信一、庄司 晴一、小南 孝子、鈴木 史子、加藤 欣也、高
田 志郎、山口 平、阿部 良一

○欠席委員 星野 博、富樫 篤、鈴木 史子、土岐 由紀

○市出席者

羽黒庁舎 支所長 武田 功之、 総務企画課長 榎本 光男、
総務企画課主幹 佐藤 茂巳、市民福祉課長 佐藤 き江、
産業課長 岩城 公志、観光商工室長 五十嵐 満、
東部建設事務室長 高橋 親孝、東部税務事務室長 山口 弘男
総務企画課地域振興主査 佐藤 繁義、総務企画課主任 山本 務、
総務企画課主任 成沢 あかね、総務企画課主事 伊藤 寛実、
総務企画課主事 工藤 徳将

○次 第

- 1 開 会
- 2 あいさつ
- 3 協 議
 - (1) 羽黒庁舎建設について
 - (2) 羽黒地域提言書について
 - (3) その他
- 4 そ の 他
- 5 閉 会

【会議の概要】

1 開 会 (13時30分)

2 あいさつ

3 報 告

(1) 鶴岡市総合計画実施計画の策定について
資料に基づき説明

○質疑応答

<小南孝子委員>

前に庁舎建設の話を聞いた時に、例えば羽黒庁舎の役場の役割で商工会とか土地改良区とか、そういう風なものをまとめて大きくするという話もあった気がするのですけども、それはどうなっているんでしょう。それは役場だけで商工会が入るとか改良区が入るとかなるのでしょうか。

<榎本総務企画課長>

商工会、土地改良区等周辺には色々、他団体ではございますけども、これから庁舎建設になりますと30年とか40年とか長期的な建物の建設になりますので、当然周辺のそいういた施設、例えば消防署との合築等、色々複合的な機能も有するような施設にしてまいりたいということで検討を行って、最終的には基本計画の中に盛り込んでまいりたいと思います。

<本間信一委員>

庁舎を建設すると事業規模だとか、あるいは資金的に特例債だとか、そいうった資金の手当について教えていただければと思います。

<榎本総務企画課長>

資金につきましては、重大な事業なので当然合併特例債を資金として充てさせてもらいたいと考えております。

<本間信一委員>

ということは額のほうはまだわからないのですね。

<榎本総務企画課長>

現段階では基本構想ですので、基本計画の段階では事業費のほうも算出できるのかなと考えております。来年度庁舎建設に関して内部会議を進めてまいりたいと考えてますし、その中でその段階段階で地域審議会のほうにもお示しして皆様のほうからご意見などお伺いしたいと考えております。どうぞよろしくお願ひします。

＜山口 平委員＞

羽黒公民館が庁舎に続いているわけですけども、公民館には全然関係ないことなのでしょうか。それと1年間程着工期間があるわけですけども、現在の場所に建てるということですが、その間どのような対応をするのでしょうか。

＜榎本総務企画課長＞

現在は庁舎の脇に旧中央公民館がございますけども、そちらの建物も現在の利用はほとんどございません。講堂については利用がございますけども、教育委員会があった部屋とか、農業委員会があった部屋とかについては、事務室的な利用は行っていない状況であります。現在は泉地区公民館、農村センターといいますか、そちらのほうに機能が移っていますので、これから色々対応してまいりたいと考えております。現在の敷地の中で本棟につきましては、耐震性がないということで建替という方向で進んでおりますけども、隣接する保健センターにつきましてはそのものを残した形で、それに隣接するような形で新しい庁舎を建設し、できればコスト面とかいろいろございますので、現在の施設を利用しながら新庁舎を建設しまして、そちらのほうに完成後に事務室を移転し、その後、現在の庁舎を壊すという形、計画を進めたいと思います。以上でございます。

＜佐藤会長＞

この中で整備計画の基本方針としてワンストップサービスとありますけども、これを優先的に考えていただきたいということと、25年度から基本方針の策定とありますけども、検討委員会といった委員会を設けまして、ありかたとか機能とか設備とか、その検討をどういった形でやっていくのか知りたいのですが。

＜榎本総務企画課長＞

現在はワンストップのサービス提供につきましては、その方向で進みたいという基本理念で考えておりますけども、実際のところなかなかそのようには進んでいないのが現状です。庁舎の建設の関係の中で色々進めていきたいと思います。それから地域での検討会等でございますけども、現在の庁舎建設についての検討会といいますと全市的な副市長をトップとした部長級の会議でございますが、庁舎建設の検討本部会がございます。その下に、全市的な課長級の検討幹事会。その2本立てで検討を進めておりますし、今後も進めてまいりたいと考えております。それから、山大の東北創生研究所の先生方からも庁舎建設に

つきまして、指導助言を受けながら計画策定の作業を進めてまいりたいと思います。副市長をトップとする本部会議のほうですけども、その本部会議で了承いただいた庁舎建設に関わる事案につきましては、その都度直近の地域審議会のほうにおはかりをして、皆様方のほうからも色々意見を賜りたいと思います。そういった流れで進めてまいりたいと考えております。以上でございます。

<佐藤会長>

住民の意識も十分取り入れた形で、何かの機会で情報収集して、そういったものを含めて庁舎建設の検討委員会で吸収し、利便性のいい、長持ちしてみんなから愛されるようなものにしていただきたい。地元の人から「どういうことか」と言われないよう、情報収集もよろしくお願ひします。

(2) 羽黒地域提言書について

資料に基づき説明

(3) その他

4 その他

5 閉 会